## MENSAJE DEL GOBERNADOR DEL ESTADO LIBRE ASOCIADO DE PUERTO RICO HONORABLE RAFAEL HERNANDEZ COLON CON MOTIVO DE LA INAUGURACION DE LA FABRICA CONVERT EN CAGUAS

8 DE OCTUBRE DE 1986 CAGUAS, PUERTO RICO Asistimos hoy a este acto inaugural que sin lugar a dudas habrá de constituir un hecho significativo para el desarrollo socio-económico de Puerto Rico.

Es de pleno conocimiento público la ardua batalla que esta administración sostuvo con el congreso de los Estados Unidos para salvar la Sección 936 del Código de Rentas Internas Federal, de la presión y el cabildeo que el Departamento del Tesoro ejercía con miras a eliminar paulatinamente este recurso vital para nuestra economía.

Como fórmula nueva y creadora propusimos integrar la Sección 936 al plan "Iniciativa de la Cuenca del Caribe" propiciado por el Presidente Reagan, mediante el establecimiento de plantas complementarias o gemelas para ofrecer, conjuntamente con los países hermanos de la cuenca caribeña, lo que separadamente jamás podríamos igualar.

Prueba irrefutable de la bonanza de esta fórmula, constituyen los 19 millones de inversión, durante los últimos 6 meses, que han generado 2,650 empleos directos en varios países vecinos y 1,450 en Puerto Rico.

No cabe duda que estamos en los albores de un amanecer fructífero puesto que suman 10 las plantas que operan ya en Puerto Rico dentro del concepto de nuestra fórmula de industrias gemelas y complementarias.

Las promisorias realidades anteriores son logros tangibles de producción compartida que producen, específicamente, beneficios significativos para la economía puertorriqueña así como para las economías de países hermanos participantes.

Con profunda satisfacción y regocijo inauguramos hoy las modernas instalaciones de una nueva industria, la Convert, que generará

inicialmente 40 empleos directos el primer año, con nómina de \$353,648 y una inversión de \$956,368.

Valga la feliz oportunidad para expresar a sus empresarios, empleados administrativos y trabajadores, larga vida entre nosotros, éxito rotundo y todo un círculo de realizaciones y prosperidad.

Uno de los problemas que en Puerto Rico está tomando características alarmantes, es la disposición de los desperdicios sólidos y éste es motivo de especial preocupación para este Gobierno.

La Convert que hoy inauguramos, nos va a señalar una gama de posibilidades para aprovechamiento de este tipo de desperdicios y su utilización industrial. Toda vez que convertirá desechos en materia prima que Puerto Rico enviará a allí República Dominicana para fabricar la productos plásticos. La reconversión (reciclaje) de desechos sólidos en productos o materiales para

producción manufacturera, abre horizontes amplios que bien pueden conducirnos, en un futuro tal vez no lejano, a la solución del problema de los vertederos.

En Europa, cuna de nuestra civilización, se procesa los desperdicios sólidos en un porcentaje altísimo. La experiencia de siglos y la más moderna tecnología ofrecen a numerosos países europeos una solución al problema de los desechos (basura) y constituyen inyección revitalizadora para sus economías.

Hace unos minutos compartíamos, en franca camaradería, con distinguidos representantes de los medios noticiosos. Allí tuve la feliz oportunidad de presentarles un panorama de logros y proyectos que reactivarán la economía Cagüeña. La firma de una orden ejecutiva que amplía de 10 a 15 años el período de exención contributiva a las industrias que se establezcan en Caguas; la construcción y

mejoras sustanciales en las redes de acueductos; la ampliación y mejoras a las carreteras y avenidas; la limpieza de los cauces hidrográficas; el aumento en el aporte económico anual del Departamento de Salud al municipio; la construcción de nuevas estructuras para el albergue de industrias y toda una serie de obras importantes garantizarán a Caguas, muy pronto, una baja sustancial en el desempleo y una economía dinámica y próspera.

Invito a los empresarios puertorriqueños y en especial a los líderes de la industria a pensar seriamente y de manera positiva sobre los benéficas posibilidades que encierra el proceso de reconversión de productos.

Aceptado el reto, unamos esfuerzos y trabajemos hombro a hombro hasta alcanzar el sueño y el ideal perseguido por esta Administración; el bienestar y el mejoramiento del nivel de vida del pueblo de Puerto Rico.